
Respuesta	a	Formulación	de	cargos;	

	

Antecedentes:		

1. Leídas	 las	 consideraciones	 y	 lo	 resuelto	 en	 la	 formulación	 de	 cargos	 por	 parte	 de	 la	
SMA,	 quisiéramos	 exponer	 ante	 ellos	 algunos	 antecedentes	 previos	 que	 solicitamos	
sean	 considerados	 al	 momento	 de	 resolver,	 aceptar	 o	 rechazar,	 nuestra	 propuesta	
para	 con	 el	 programa	 destinado	 a	 dar	 cumplimiento	 satisfactorio	 de	 la	 norma	
ambiental	acusada	como	infringida.	

2. El	 colegio	 ha	 construido	 una	 cancha	 de	 futbolito	 de	 pasto	 sintético	 con	 finalidades	
recreacionales,	aportando	y	fomentando	el	desarrollo	deportivo	para	los	estudiantes	y	
comunidad	 familiar	 vigente	 e	 incluso	 estudiantes	 egresados	 de	 dicha	 institución,	
buscando	entregar	un	espacio	de	calidad	y	correctamente	habilitado	para	el	correcto	
desempeño	de	este.		
Para	conseguir	el	financiamiento	de	dicha	construcción	es	que	se	optó	por	un	modelo	
de	comodato	adquirido	entre	el	Colegio	y	la	sociedad	ISM	Sports	SpA,	formada	por	dos	
ex	 alumnos	 del	 colegio,	 quienes	 propusieron	 al	 colegio	 realizar	 la	 inversión	 y	
administrarla	 buscando,	 mediante	 el	 arriendo	 de	 esta	 sola	 cancha	 recuperar	 los	
dineros	invertidos	y	una	vez	ocurrido	eso,	aportar	económicamente	al	colegio	para	el	
desarrollo	de	 las	 actividades	deportivas	 tan	necesariamente	 conocidas	 y	 fomentadas	
por	diferentes	entidades	gubernamentales	y	privadas	para	el	crecimiento	de	los	niños.		
Javier	 Enrique	 Vallejos	 Orellana,	 uno	 de	 los	 socios	 y	 administrador	 de	 la	 cancha,	 se	
comunicó	y	reunió	con	Don	Germán	Patricio	Acuña	Araya,	en	instalaciones	del	Colegio	
y	 domicilio	 del	 aludido	 en	 varias	 oportunidades,	 siempre	 buscando	 un	 buen	
entendimiento	 y	 dando	 acogida	 a	 los	 descargos	 formulados	 por	 él.	 Es	 importante	
mencionar	 que	 nuestra	 intención	 siempre	 ha	 sido	 de	 conciliar	 y	 llegar	 a	 un	 común	
acuerdo	con	Don	Germán,	entendiendo	además	la	administración	de	la	Cancha	que,	al	
estar	 dentro	 del	 colegio	 representa	 sin	 lugar	 a	 dudas	 sus	 valores	 y	 cánones	
educacionales,	 no	 entendiendo	 la	 actitud	 agresiva	 hacía	 la	 administración	 de	 la	
cancha,	hacia	el	colegio	e	incluso	hacia	la	comunidad	religiosa	que	habita	en	el	colegio,	
utilizando	malas	palabras	y	constantes	amenazas.		
Dicho	lo	anterior	es	que	queremos	dejar	constancia	de	nuestro	compromiso	de	llevar	
una	buena	relación	y	 llegar	a	entendimientos.	Este	compromiso	nuestro	ha	 llevado	a	
modificar	 incluso	 los	 horarios	 y	 días	 de	 uso	 de	 la	 cancha,	 que	 en	 un	 comienzo	
funcionaba	de	la	siguiente	manera:	

a) Lunes	a	Viernes:	de	19:00	a	23:00	horas.	
b) Sábados:	de	09:00	a	23:00	horas.	
c) Domingos:	de	09:00	a	21:00	horas.	

Estableciéndose	 los	 siguientes	 nuevos	 horarios	 desde	 el	 2019,	 reducidos	 para	 poder	
dar	cabida	a	lo	solicitado	por	Don	Germán	y	evitar	mayores	inconvenientes:	

a) Lunes	a	Viernes:	de	19:00	a	22:00	horas.	
b) Sábados:	de	09:00	a	21:00	horas.	
c) Domingos	y	feriados:	Cerrado	todo	el	día.		

El	 funcionamiento	 de	 la	 cancha	 es	 desde	 abril	 de	 2017	 año	 que	 no	 tuvimos	
inconveniente	alguno	con	la	comunidad	colindante	a	la	cancha	y	tampoco	en	particular	
con	Don	Germán,	ocurriendo	sus	descargos	desde	2018.	



Otro	antecedente	importante	es	mencionar	que	al	estar	dentro	de	un	establecimiento	
educacional	 y	 para	 su	 correcto	 resguardo,	 no	 existe	mayor	 tránsito	que	el	 de	 los	 14	
jugadores	que	participan	de	la	actividad	deportiva	y	no	se	permite	la	permanencia	de	
los	mismos	más	allá	del	tiempo	racional	que	demoran	en	desocupar	el	recinto.	
Queremos	dejar	expresado	además	que	no	existen	otros	reclamos	ni	comunicación	de	
este	tipo	realizados	por	otros	habitantes	del	mismo	condominio,	quienes	por	estar	en	
la	misma	condición	colindante	que	Don	Germán,	podrían	hacerlo.	

3. Se	deja	constancia	que	en	algunas	ocasiones	acudió	al	Colegio,	personal	de	Seguridad	
Ciudadana	 de	 la	 I.	 Municipalidad	 de	 Ñuñoa,	 quienes	 no	 cursaron	 siquiera	
amonestación	 ni	 multas	 por	 no	 determinar	 excesivo	 o	 catalogado	 como	 “ruido	
molesto”	 las	emisiones	naturales	del	quehacer	de	la	cancha	(jugar	futbolito),	además	
de	ingresar	al	recinto	y	verificar	que	tampoco	había	gente	que	se	podría	catalogar	de	
“acompañantes	 o	 público”	 que	 pudieran	 emitir	 ruido	 al	 presenciar	 la	 actividad	
deportiva.	Ellos	de	 igual	manera	 fueron	consultados	 indicando	que	no	se	 infringía	en	
falta	alguna	de	la	ordenanza	municipal	n°9,	por	lo	que	no	se	podía	cursar	multas.	Estos	
antecedentes	 más	 el	 hecho	 de	 reducir	 los	 horarios	 y	 días	 de	 funcionamiento	 nos	
habían	mantenido	en	 total	 calma	al	 respecto,	 siendo	muy	 sorpresivo	el	 recibimiento	
de	la	presente	formulación	de	cargos.			

4. Se	deja	constancia	que	solo	se	posee	una	cancha	de	futbolito	de	dimensiones	totales	
de	 30	 metros	 de	 ancho	 y	 45	 metros	 de	 largo	 aproximadamente,	 teniendo	 una	
superficie	 o	 área	 de	 juego	 menor	 a	 las	 medidas	 indicadas.	 Dicha	 cancha	 está	
emplazada	 en	 el	 patio	 central	 del	 Colegio.	 Colindando	 a	 unos	 5	 metros	
aproximadamente	 con	 el	 muro	 divisorio	 de	 la	 propiedad	 del	 Colegio	 con	 la	 casa	
habitación	 representada	 por	 Don	 Germán,	 colindando	 a	 su	 patio	 trasero	 y	 garaje	 o	
bodega	de	forma	directa.	Se	adjunta	imagen	referencial	obtenida	desde	Google	maps	
para	que	se	pueda	emplazar	mentalmente	los	espacios	físicos	antes	descritos.		

	



5. Se	nos	hace	 imposible	poder	cumplir	con	 lo	solicitado	en	punto	VII	–	4	y	5,	 toda	vez	
que	 por	 el	 contexto	 de	 salud	 el	 colegio	 permanece	 cerrado,	 por	 lo	 que	 apelamos	 la	
comprensión	 de	 esto.	 De	 igual	 manera	 damos	 fe	 que	 el	 recinto	 no	 ha	 sufrido	
modificaciones	 y	 la	 fotografía	 expuesta	 en	 el	 punto	 anterior	 grafica	 de	 manera	
correcta	el	estado	y	ubicación	de	la	cancha.		

6. Se	deja	croquis	referencial	solicitado:	

	
	

7. Se	deja	constancia	que	este	año	2020	por	situación	de	salud	mundial	no	se	efectúan	
actividades	 desde	 el	 cierre	 del	 colegio	 fechado	 aproximadamente	 desde	 el	 16	 de	
Marzo.		

Programa	de	Cumplimiento:	

	

1. Ténganse	presente	la	siguiente	propuesta	para	dar	cumplimiento	a	la	medida	ofrecida	
para	mitigar	 los	 ruidos	 catalogados	 como	molestos	 o	 fuera	 de	 norma	 según	 estudio	
realizado	que	adempas	se	señala	como	infracción	leve.		

2. Pedimos	 se	 considere	 que	 por	 razónes	 de	 cuarentenas	 decretadas	 y	 prohibiciones	
relacionadas	 no	 se	 ha	 realizado	 ejercicio	 de	 la	 actividad	 de	 la	 cancha	 no	 pudiendo	
generar	ingresos	necesarios	y	suficientes	para	poder	optar	a	algún	tipo	de	constucción	
adicional	para	mitigar	ruidos,	y	que	por	la	conocida	situación	de	salud,	se	estima	que	el	
Colegio,	permanecerá	cerrado	a	estudiantes	y	público	general	durante	lo	que	queda	de	
año	 en	 curso,	 pudiendo	 extenderse	 incluso	 a	 algunos	 meses	 del	 año	 2021,	 es	
importante	aclarar	esto	para	dejar	constancia	que	es	 imposible	realizar	algún	tipo	de	
obra	 puesto	 que	no	 se	 tienen	 ingresos	 para	 poder	 realizar	 algún	 tipo	 de	 inversión	 y	
que	desde	el	cierre	del	colegio	no	se	ha	 incurrido	en	ruidos	molestos	por	 la	ausencia	
total	de	las	actividades.		



3. Por	lo	anterior	decretado	planteamos	un	programa	que	contemple	dos	etapas:	
a. Reducir	 el	 horario	 de	 funcionamiento	de	 la	 cancha	hasta	 las	 21:00	horas,	 ya	

que	 según	 estudio	 realizado	 solo	 se	 excede	 en	 las	 emisiones	 de	 ruido	 en	 el	
horario	de	21:00	a	07:00	horas,	por	lo	que	se	eliminará	el	funcionamiento	de	
21:00	 a	 22:00	 horas,	 entendiendose	 que	 según	 estudio	 solo	 se	 incumple	 la	
norma	 en	 el	 horario	 de	 nocturno,	 y	 al	 elminar	 ese	 horario	 no	 se	 incurre	 en	
ninguna	falta.	

b. Mientras	 se	 pueda	 recuperar	 y	 recopilar	 financieramente	 los	 recursos	
necesarios	para	poder	conemplar	la	inversión	de	una	obra	que	permita	mitigar	
el	ruido,	que	según	el	estudio	se	exsede	a	la	norma	para	el	horario	de	21:00	a	
07:00	 horas,	 pueda	 permitir	 recuperar	 el	 funcionamiento	 hasta	 las	 22:00	
horas.		

4. Para	 la	correcta	mitigación	de	 los	ruidos	es	que	mediante	esta	respuesta	y	programa	
se	pedirá	 asistencia	 y	 ayuda	 a	 la	 SMA	para	que	oriente	 en	 la	 obra	necesaria	 para	 la	
mitigación	de	ruidos	en	el	horario	de	21:00	a	07:00	horas.		

	

Esperamos	la	buena	acogida	y	comprensión	de	lo	indicado	en	esta	respuesta	para	poder	llegar	
a	un	buen	entendiemiento	entre	las	partes	y	se	pueda	resolver	de	la	mejor	manera.		

			

	

	
	
			
	
	
	
		

	

	



A NIVEL 3

Desde 01-01-2019 Al 31-12-2019

BALANCE GENERAL










































